

ONG Geólogos del Mundo - World Geologists

Ángel Carbayo Olivares

Presidente

Desde la constitución de Geólogos del Mundo, en el año 1999, se han ejecutado 114 proyectos, con la participación en los mismos de casi un centenar de geólogos. Durante 2013 han trabajado en GM 12 geólogos asalariados aparte de los voluntarios y de 15 locales asalariados en la realización de 9 proyectos, de los cuáles 4 corresponden a El Salvador, 2 a Ecuador, 1 a Guatemala y 2 a Honduras.

En el ejercicio 2013 las actividades más importantes realizadas por Geólogos del Mundo han sido las siguientes:

Actos institucionales

- Elecciones para renovación de la mitad de la Junta Directiva de GM celebradas el día 13 de abril de 2013, con el resultado siguiente: vicepresidente: Luí Dichtl; secretario: David Sanz; vocales: Agustín Pieren, Cristina Sapalski y Carla Delgado.
- Presentación de un proyecto de Cooperación de Guatemala en la Convención Mundial de los Rotarios celebrada en Lisboa durante tres días del mes de julio.
- Asistencia del presidente de GM en la recepción celebrada en el periódico *La Razón* en su 15 Aniversario; nuestra relación con dicho diario se refiere al medioambiente.
- La delegación de GM de Andalucía, junto con el IGME (Instituto Geológico y Minero de España), organizó la 54ª Sesión Científica de la Sociedad Geológica de España.
- Entrevista en Eurovisión-Ecuador sobre la importancia del conocimiento geológico en el manejo de los riesgos naturales y la relación de GM con la Secretaría Nacional de Riesgos de Ecuador.
- La delegación de GM del País Vasco volvió a organizar un concurso de fotogra-

fías sobre el agua.



- GM presentó en El Salvador la herramienta “Priorización para la intervención de cárcavas” dentro del Programa de Preparación ante Desastres de la Unión Europea.
- GM participó en dos ponencias en la Mesa Redonda del Ateneo de Madrid organizada por GEOSEN (Asociación de Geólogos Senior).
- En la XIII Semana de la Ciencia de Madrid, GM participó presentando dos proyectos, uno de Riesgos Geológicos en la sede del ICOG, y otro sobre Abastecimiento de Agua Subterránea en la Universidad Complutense.
- El día 14 de diciembre, GM participó en un Mercadillo Solidario Navideño de venta de minerales, fósiles, etc. organizado por el ICOG en su sede de Madrid; parte de lo recaudado fue donado a GM. Dicho mercadillo constituyó un éxito de asistencia y ventas.



Acuerdos y convenios

- Acuerdo de mecenazgo con la empresa Greenbox Spain, S.L. dedicada a temas ambientales.
- Convenio básico de funcionamiento entre el Gobierno de Ecuador y GM.
- Convenio de Cooperación académica entre la Escuela Superior Politécnica de Chimborazo (Ecuador) y GM.

Publicaciones

- La Delegación de GM de Asturias, y con financiación de la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo (AACD), editó un cuaderno titulado *Conoce y convive con los riesgos naturales* orientado al público infantil y juvenil, el cual ha constituido un éxito.



- El Día Mundial del Agua, GM estuvo presente con la presentación de un artículo titulado *La falta de agua nos hace más pobres* que difundieron varios medios de comunicación.
- Entrevista al presidente de la Delegación del País Vasco publicada en *El Correo*, periódico de Bilbao.
- Artículo titulado *Disminución de riesgos geológicos e hidrometeorológicos en la provincia de Chimborazo, Ecuador*, editado en *Tierra y Tecnología*, nº 43.

Área de proyectos

Los proyectos realizados durante el año 2013 han sido los siguientes:

Honduras

- *Ayuda para la ampliación del sistema de agua y saneamiento de la aldea San Marcos del municipio de Danli, El Paraíso*. Financiado por el Ayuntamiento de Oviedo.



- *Mejora y ampliación de los sistemas de agua potable y saneamiento en aldeas rurales del Municipio de Danli mediante el fortalecimiento de las administraciones comunitarias. El Paraíso*. Financiado por la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo (AACD).

Guatemala

- *GARICLA III Gestión ambiental y de riesgos de la Cuenca del Lago Atitlán-FASE III*. Financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).



El Salvador

- *FOCAL-SOYAPANGO-FASE II, Fortalecimiento de las capacidades locales pa*

ra la *Gestión del Riesgo de desastres en la Municipalidad de Soyapango, San Salvador. El Salvador*. Financiado por el Ayuntamiento de Barcelona.

- GRAMAS II, *Gestión del riesgo y adaptabilidad al cambio climático en la microrregión Ahuachapán Sur- FASE II, El Salvador*. Financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).
- GOLFOCAL - ASIGOLFO – GM (socio). Financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).
- LAS CAÑAS, "Gestión intermunicipal de la cuenca del río Las Cañas bajo el enfoque de género y la reducción del riesgo de desastres. Financiado por el Ayuntamiento de Barcelona.

Ecuador

- DIRIGE-CHIMBORAZO, *Disminución de riesgos de origen geológico e hidrometeorológico en Chimborazo*. Financiado por la Agencia Española de

Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).



- *Sondeo para la captación de aguas subterráneas para el abastecimiento de la población de la Parroquia Santa Bertha, Cantón Antonio Ante Provincia de Imbabura. Ecuador*. Financiado por la Diputación Provincial de Huesca y la Diputación Provincial de Zaragoza.

Otras actividades

- Intervención continua en Internet, concretamente en la página web y las redes sociales, Facebook, Twitter, LinkedIn y Google +.